



# LE MORSE



SECTION PLONGEE DE MARSEILLE-SPORTS  
NUMERO 71 - JUIN 2006

Marseille-Sports Loisirs  
Culture  
Siège Social  
146A Avenue de Toulon  
13010 -Marseille -

## Inter-Régionaux à Saint-Raphaël

Marseille Sports Loisirs Culture section plongée : une association connue pour ses photographes et vidéastes subaquatiques ... du talent dans cette section, c'est sûr, on les compte parmi les meilleurs et leurs nombreux prix en sont la preuve ... en images !

Et voilà que maintenant, les filles s'y mettent ! Vous vous demandez à quoi ?

Les nouvelles stars du moment, ce sont les sirènes : nous sommes à Callelongue, ne l'oubliez pas, c'est donc possible ...

Et comment ça ?

Chef de file du mouvement, Marie-Laure : déjà vedette de plusieurs films de notre « Gégène », et plus récemment 4ème au championnat de France de photos piscine ...avec un jeune photographe

Julien Carpels qui n'a pas fini de faire parler de lui. Mention spéciale pour le duo 100% féminin Scorsonelli - Brigitte et Marion - 6ème à ce même championnat !

Ah, vous commencez à comprendre que c'est du sérieux, ces histoires de « nanas »: blondes ou brunes, elles ont un truc! Ce premier week-end de juin, direction Saint-Raphaël pour les Interrégionaux Méditerranée du Championnat de France de photographie subaquatique.

Et dire qu'avec tous nos photographes, faut que nous les filles nous retrouvions modèles/binômes de MSLC était représenté par Brigitte en membre du jury, Hervé pour la projection du numérique, Marie-Laure modèle de Charles Coulangue (qui est bien connu à Callelongue pour y avoir plongé), et de la pouffe de service pour l'occasion apprentie sirène modèle de Julien Carpels ! presque'étrangers ... de la région PACA, certes ! Mais quand même ...

Vous me suivez toujours, ça ne vous interpelle pas ??? Le débat est ouvert, messieurs !

Vendredi matin, 3 heures sur/sous l'eau au top départ avec 2 plongées successives sur Le Lion de Mer - une pellicule de 36 poses. Samedi matin, même scénario sur Les Pyramides - un autre site.

Eau entre 19°C surface et 18°C dans l'espace médian, thermocline dans la zone des 40 m, mais je n'y ai pas encore accès (autonomie en cours de préparation ...).

Chaque fois, des plongées d'une heure environ, à prendre la pose pour les ambiances et la créativité et à chercher des sujets pour la macro !

L'enjeu de cette compétition : faire partie des 8 premiers (sur 15 équipes) afin d'être sélectionnés pour la finale du championnat de France Photo en Mer à Carqueiranne fin août.

L'équipe Charles/Marie-Laure est classée 6ème et Julien/Véronique 5ème : donc, nous nous retrouverons fin août avec les meilleurs du moment !!!Vous en restez bouche bée ???

On est comme ça, nous les nanas de Callelongue, on n'en a pas toujours l'air, mais on assure un max.

**Véronique Gielly**



## ***Un week-end de garde....***

Y en a qui sont de garde à l'hôpital, d'autres à la caserne, d'autres encore devant la maison d'une personnalité... Moi le week-end de l'Ascension, j'étais de garde à Callelongue !

Compensant les départs des uns à Estartit (les veinards !) et des autres à Thau (avec les hippocampes !), j'assurais donc la permanence de notre bout du monde en ces quatre belles journées. Belles, mais ventées, et avec une température de l'eau qui affichait péniblement les 14° en surface. Autant dire le Groenland ! Premier round, jeudi. Jour férié, quelques aficionados viennent tester la fraîcheur. C'est parti pour Caramassaigne, avec exercices N3 pour Véro, plongée de réadaptation pour Johan (qui après une saison au bar de l'UCPA La Plagne se demandait s'il savait encore respirer sur un détendeur. Je vous rassure, il sait !) et explo pour Mario, Hervé et quelques autres. C'était l'occasion d'enregistrer l'adhésion d'une nouvelle monitrice, blonde qui plus est (ouf, je ne suis plus seule) : Nathalie, BEES1. Après le barbecue traditionnel, retour express pour éviter les bouchons.

Round 2, vendredi après-midi (et oui, j'ai travaillé le matin, moi !). Carole et Cyril (N2 et N1) nous rendent visite de Bordeaux-Paris, Arnaud (N1) se voit offrir un cadeau d'anniversaire surprise (ouais ! une plongée à 14° !) et Thierry Petillot ferme la marche, tout heureux de découvrir les arches de Plane. Michel et Thierry veillent sur nous en surface.

3<sup>e</sup> et 4<sup>e</sup> reprise, samedi. Journée habituelle où nous embarquons à 14 sur le suscle, sous la conduite de Gégène qui en profite pour nous faire porter des lunettes noires. Une nouvelle idée de film peut-être ?? Et, aussi incroyable que ça puisse paraître, nous replongeons l'après-midi. Comme quoi, c'est possible. Cette fois-ci c'est Fromages/Farillons, dans des conditions de houle et de visibilité difficiles. Michel s'est mis à l'eau et c'est Lionel qui monte la garde.

Dernier acte, dimanche : une petite dernière pour la route ? La grotte à Pérez, toujours belle, toujours bien garnie. Un vrai bonheur que nous sommes encore une douzaine à partager.

Au bilan, quatre jours bien remplis, conviviaux où malgré vent, houle et froid nous avons pu faire de belles plongées. Merci au passage à nos anges gardiens de surface et notamment à Michel qui s'est largement dévoué pour qu'on puisse batifoler en toute sécurité.

**Marie-Laure Garrier**

## ***Mode été 2006***

La mode été 2006 vient de débarquer dans la tribu des morses de Callelongue.

Cette année sera très nettement marquée par l'originalité des modèles présentés et la grâce des mannequins.

Chasuble jaune très aéré en fils synthétiques recyclés, accompagné de sa coiffe

De haute protection solaire, évitant ainsi les insulations.

Nous avons été surpris par les modèles, sorties de bain, toutes les deux très différentes: ciré jaune en toile plastifiée, bonnet marron en laine, ceinture en corde d'escalade, chaussures plastiques bleu, le top paréo sud africain taillé dans un tissu bariolé d'une couleur rouge fluorescent, accompagné également de sandales plastiques bleu, bref la classe.

Que nous réservera la mode automne 2006.

**Jean-Claude Eugène**



**Photo Jean-Claude Eugène**



**Photo Jean-Claude Eugène**

## ***Destination Estartit***

Initialement, nous avions prévu un petit voyage en Egypte avec un départ de Marseille, une banalité dépayssante, guère plus qu'un simple week-end prolongé. Mais voilà qu'un attentat allait effrayer certains voyageurs, ce qui avait pour conséquence une annulation des vols Marseille-Hurghada. Ne voulant pas revivre la galère de l'automne dernier, nous déclinons l'offre de Blue-Lagoon qui nous avait proposé un départ de Paris en prenant à sa charge tous les frais supplémentaires (pré-acheminement, hôtel, taxi), et nous raccrochons à un séjour à l'Estartit organisé par Jean-Michel et quelques connaissances nîmoises. Après une première escale au Grau-du-Roi agrémentée d'une spécialité culinaire locale, les télines (un coquillage pour ce qui ne connaissent pas) préparée façon Jean-Michel et quelle façon, je m'en régale encore,



nous voilà partis pour l'Espagne. Après une courte nuit dans l'hôtel sur le port, premier départ vers les îles Medes, réserve marine à quelques embarquées du port. Nous ferons pendant quatre jours avec une météo estivale, dans une eau relativement claire quoique un peu fraîche (17°) quatre des sept plongées sur ces îles, où la densité des poissons (mérus, corbs, dentis, chapons, etc) n'avait d'égal que leur taille et leur familiarité. En effet, aussi bien les mérus (énormes), les dentis monstrueux, les corbs (gigantesques) venaient nous rendre visite dans un environnement hautement protégé annihilant ainsi toute peur de l'homo-palmus. Les plongées effectuées hors de la réserve ont pu montrer à ceux qui n'en n'étaient pas convaincus des bien-fondés d'une réserve. En effet, hors de ce lieu magique, le poisson se faisait beaucoup plus rare et craintif. Le seul regret que je puisse avoir est de pas avoir pu immortaliser ces moments, mon appareil photo ayant pris l'eau quelques semaines plus tôt, mais ce ne sera que partie remise

**Jean-Pierre Parcy.**

## ***Réception de Galathée Plongée***

Le week-end du 17-18, MSLC a reçu un club extérieur de Lyon (le club Galathée) qui était déjà venu pour le week-end du 11 novembre et qui commence à être un habitué des lieux. En effet, en plus des sorties club certains adhérents viennent régulièrement plonger à Callelongue et en profitent pour nous rendre visite. Certains envisagent même d'adhérer à MSLC. Tout a commencé par une plongée de nuit (minuit passé) le vendredi soir, certains adhérents de MSLC en ayant profité également pour se joindre à la fête malgré une panne de direction sur le Barracuda à la sortie du port ayant obligé le Suscle II à jouer le remorqueur. Le week-end s'est ensuite poursuivi au rythme de 2 plongées par jour entrecoupées le samedi par une plongée des adhérents de MSLC, le tout dans une



**Photos Marc Morand**

ambiance très conviviale. Rendez-vous a été donné pour le week-end du 11 novembre pour une nouvelle venue de Galathée plongée. Le bureau de MSLC plongée remercie les adhérents qui ont participé à la réussite de ce week-end ainsi que ceux qui n'ont pas hésité à mettre les mains dans le cambouis pour réparer la direction du Barracuda.

**Jean-Pierre Parcy**

## ***Journée Calanques propres***

Le 10 juin s'est tenue la traditionnelle journée « Calanques propres » organisée par Marseille Horizon dont MSLC Plongée est un des partenaires. Le bilan suivant les organisateurs a été très positif montrant une régression de la quantité des déchets collectés. La présence médiatique a encore été renforcée cette année donnant un poids encore plus important à cette manifestation annuelle. Après un nettoyage de notre chère calanque du bout du monde et un repas bien mérité, tous nos nettoyeurs se sont retrouvés l'après-midi pour effectuer une plongée bien méritée. Le bureau de MSLC plongée remercie tous les adhérents qui ont participé à cette opération et leur donne rendez-vous à l'année prochaine.

**Jean-Pierre Parcy**



**Photos Marc Morand**

## ***Silence on tourne***

MSLC Plongée a accueilli l'équipe de tournage de « Plus belle la vie » feuilleton quotidien de FR3 qui a utilisé le 27 et le 28 juillet le centre de Callelongue comme base logistique pour des scènes tournées dans les calanques. Les enfants d'un adhérent (Gilles) en ont profité pour se faire photographier en compagnie de Nathan, un des héros de la série. L'équipe de tournage a apprécié la convivialité de l'accueil et tout particulièrement les figurants qui n'avaient pas droit au restaurant et qui ont pu profiter de notre terrasse et de notre barbecue pour partager une collation avec les adhérents venus en spectateur. Un accord de principe a été pris pour un prochain tournage, cette fois-ci en mer.

**Jean-Pierre Parcy**



**Photo : Jean-Claude Eugène**